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 Ehemaligenverein der Kantonsschule Schüpfheim 
 Protokoll der GV, 3. November 2017 

 

 Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Protokoll der letzten GV 
3. Rückblick des Präsidenten 
4. Kassa-/Revisorenbericht 
5. Wahlen 
6. Verschiedenes 

 

1. Begrüssung  
Der Präsident Michael Bieri begrüsst um 19:10 Uhr die 54 anwesenden Ehemaligen im Hotel 
Kreuz in Schüpfheim, darunter Alt-Rektor Franz Hurni, Rektor Heinrich Felder, Revisor Willy 
Duss und die ehemalige Aktuarin Julia Unternährer. Erneut darf eine Einstellung des Anwe-
senheitsrekordes an der GV verbucht werden. Zusätzlich freut sich der Ehemaligenverein über 
alle Neuehemaligen, die nach Erhalt des Maturitätszeugnisses Ihr Engagement für und ihre 
Identifikation mit der Kantonsschule Schüpfheim mit ihrer Anwesenheit an der GV unterstrei-
chen. Entschuldigt haben sich 17 Ehemalige, darunter Revisor Rolf Bächler. Als Stimmenzähler 
amtieren Luca Schütz und Adrian Schnider. 

Michael Bieri macht darauf aufmerksam, dass nach Wunsch die persönliche Mobiltelefonnum-
mer auf die Anwesenheitsliste gesetzt werden kann. Zweck ist die Rekrutierung Ehemaliger 
für unterschiedliche Anlässe, beispielsweise die Mithilfe beim Helfereinsatz Musical, an der 
Studienberatung, etc. 

Die vom Vorstand vorgelegte Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

2. Protokoll der letzten GV 
Das Protokoll der GV 2016 wurde mit der Einladung zur GV 2017 versendet. Es wird deshalb 
nicht verlesen. Da aus der Versammlung keine Fragen oder Anregungen zu verzeichnen sind, 
lässt der Präsident über das Protokoll abstimmen; es wird einstimmig genehmigt. 

3. Rückblick des Präsidenten 
Studienberatung: An diesem Anlass informierten im November 2016 zehn Ehemalige über 
insgesamt sieben Studienrichtungen. Genannte Ehemalige wurden im Voraus nach Studienwün-
schen der angehenden Maturandinnen und Maturanden rekrutiert, stellten in informellem Rah-
men ihr Studienfach vor und beantworteten Fragen. Ca. 25 Schülerinnen und Schüler nahmen 
teil. 

Matura-Jubiläum: Auch dieses Jahr durfte wieder ein 10-Jahr-Jubiläum gefeiert werden. Der 
Ehemaligenverein beteiligte sich sowohl finanziell als auch mit anwesendem Personal aus dem 
Vorstand an diesem Anlass. Die Zusammenarbeit mit der Kantonsschule Schüpfheim gestaltete 
sich wie bereits in den letzten Jahren zu vollster Zufriedenheit der Beteiligten. Für die Veran-
staltung wird jeweils eine kleine Broschüre erstellt, die Informationen über eingeschlagene Be-
rufs- und Lebenswege möglichst aller Jubilarinnen und Jubilaren enthält. Etwa zwei Drittel der 
ehemaligen Klassenkameraden fanden am Anlass zusammen, bei dem bis spät in die Nacht der 
alten Zeiten gedacht und gemeinsam gefeiert wurde. 

Maturanden Event: Am 12. Juni 2017, dem Nachmittag nach der letzten Maturitätsprüfung, 
feierten die Maturandinnen und Maturanden ein gemütliches Beisammensein bei Wurst und Bier 
im Skilifthäuschen in Schüpfheim (Teehüsli). Bewirtet wurden sie vom Vorstand des Ehemali-
genvereins und einer Handvoll weiterer Ehemaliger. Der Event war bei schönem Wetter sehr gut 
besucht. Bemerkenswert und eines besonderen Dankes würdig auch hier das Engagement der 
freiwillig helfenden Ehemaligen, die sowohl in Vorbereitung, Durchführung und beim Aufräumen 
am nächsten Morgen den Maturandinnen und Maturanden eine durchweg schöne Erinnerung 
mitgeben konnten. Organisiert und Rekrutiert wurde über die Whatsapp-Gruppe. 

4. Kassa- und Revisorenbericht  
David Schmid präsentiert den Kassabericht. Die Erfolgsrechnung schloss mit einem Gewinn von 
Fr. 1'017.65. Das Vereinsvermögen betrug per 31.07.2017 Fr. 12'070.03. 
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Die Jahresbeiträge sind etwas tiefer ausgefallen als letztes Jahr, blieben aber im mehrjährigen 
Mittel und liegen bei ca. Fr. 4’655.-. Sie sind die einzige Einnahmequelle. Wie aus der Erfolgs-
rechnung hervorgeht, ist die GV als grösster Ausgabenposten aufgeführt. Die Unterstützung fürs 
Musical von Fr. 2'500.- wurde bereits bezahlt. Da dieser Aufwand aber erst das nächste Jahr 
betrifft, wurde es als transitorischer Debitor gebucht.  

Willy Duss verliest den Revisorenbericht. Der Rechnungsbericht wird auf seinen Antrag hin be-
willigt, Kassier und Vorstand wurde einstimmig die Decharge erteilt. Willy dankt David für die 
gewissenhafte Arbeit und gratuliert zusätzlich zu Geburtstag und Hochzeit. 

5. Wahlen 
Gemäss den Statuten werden Präsidium und Vorstand jeweils für zwei Jahre gewählt. An dieser 
GV stehen Wahlen an. Einstimmig wiedergewählt sind: 

Präsident: Michael Bieri; Kassier: David Schmid; Vertretung der Schule: Esther Bucher; Beisit-
zer: Erich Koch sowie die Revisoren: Willy Duss und Rolf Bächler. 

Zusätzlich stellen sich zwei neue Ehemalige der Wahl in den Vorstand. Raphael Zemp und An-
dreas Limacher werden nach einstimmiger Wahl neu im Vorstand begrüsst und werden bis zu 
einem möglichen kommenden Amtsantritt als Beisitzende an den Sitzungen des Vorstands teil-
nehmen. 

6. Verschiedenes 
Studienberatung: Bereits zwei Wochen nach der GV 2017 findet die Studienberatung statt. Bis 
auf die Bereiche Sport und Gesundheit/Biologie/Chemie ETH sind die Interessenfelder der ange-
henden Maturandinnen und Maturanden abgedeckt. Der Vorstand ist für Vorschläge und Vermitt-
lung von Kontaktdaten aus den Reihen der Anwesenden dankbar. Zusätzlich werden – falls sich 
noch weitere Freiwillige finden – auch die vereinzelt gewünschten Themen Architektur, Physiothe-
rapie und Veterinärmedizin angeboten. 

Helferabend Musical: Im Vorfeld des Musicals Cats im Frühjahr 2016 konnte der Ehemaligen-
verein ca. zehn Ehemalige rekrutieren, die an einem Veranstaltungsabend beim Catering als 
freiwillige Helferinnen und Helfer das Musical mit Manpower tatkräftig unterstützten. Auch für 
das nächste Musical ist ein solcher Helferabend der Ehemaligen geplant. Datum dieses Einsatzes 
ist Sonntag, der 4. März 2017. Interessentinnen und Interessenten dürfen ihren Einsatzwillen 
auf der Anwesenheitsliste vermerken und werden nach Angabe der Mobiltelefonnummer via 
Whatsapp-Gruppe über den weiteren Verlauf informiert. 

Heinrich Felder: Zum letzten Mal als aktiver Rektor wendet sich H. Felder an die Ehemaligen. 
Bereits 1972 das Maturitätszeugnis erhalten, darf er sich Ende dieser Amtsperiode aus dem akti-
ven Berufsleben in die wohlverdiente Pension zurückziehen. Im Auftrag von Benno Wicki, Präsi-
dent des Vereins Musical Plus dankt er dem Ehemaligenverein für die erneute finanzielle Unter-
stützung beim kommenden Projekt und auch für die weitere Unterstützung beim letzten Mal 
(siehe oben). Die Arbeit und das Engagement werden geschätzt und gelobt. Als zweiten Punkt 
macht H. Felder darauf aufmerksam, dass im Kanton Luzern und auch schweizweit versucht wird, 
die sogenannten MINT-Fächer zu stärken. MINT ist eine zusammenfassende Bezeichnung von Un-
terrichts- und Studienfächern beziehungsweise Berufen aus den Bereichen Mathematik, Informa-
tik, Naturwissenschaft und Technik. Um an Informationsveranstaltungen über die Tätigkeiten, 
Aufgaben und Anforderungen Auskunft geben zu können, ist H. Felder auf der Suche nach Leu-
ten, die in den MINT-Fächern berufstätig sind und sich vorstellen können, Beruf und Werdegang 
einem jungen Publikum vorzustellen. Nähere Informationen können bei direkt bei H. Felder ange-
fordert werden. Für Tipps und Kontakte aus den Reihen der Ehemaligen ist er dankbar. Des Wei-
teren wird darauf aufmerksam gemacht, dass die Berufsmaturitäts- sowie die gymnasiale Maturi-
tätsquote im Vergleich zu anderen Regionen des Kanton Luzern im Entlebuch tief ausfällt. Sie 
liegt teilweise über 60% tiefer als in vergleichbaren Regionen. Der Appell an die Ehemaligen ist 
es, junge Bekannte im Entlebuch, die an den Erwerb eines Maturitätszeugnisses denken, in ihrem 
Bestreben zu unterstützen und auch den Eltern als Informationsquelle zur Verfügung zu stehen. 
Mit einem herzlichen Dank für die Zusammenarbeit schliesst H. Felder seine Ausführungen. 

Ende der GV 19:43 Uhr 

Für das Protokoll 
Erich Koch 


